

DIARIO DE ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

¡Camaradas!
Muchos niños son atendidos en las Colonias de Verano del Socorro Rojo.
Para ellas, tu donativo.
Hoy mismo.

AÑO XVII.— NUM. 7.581.

martes, 23 de agosto de 1938

FRANQUEO CONCERTADO

Después del 50 aniversario de la gloriosa Central Sindical U. G. T.

En el Teatro Cervantes se celebra un grandioso acto conmemorativo bajo este signo: UNIDAD

Según estaba anunciado, a las once de la mañana del domingo tuvo lugar en el teatro Cervantes el grandioso acto organizado por la Unión General de Trabajadores con motivo de haberse conmemorado el 50 aniversario de su fundación.

El local estaba materialmente cubierto con las banderas de los sindicatos y por gran número de transparentes y pancartas.

Tomaron parte como oradores los camaradas Carlos Ibarra, por la U. G. T.; Manuel Serna, por la J. S. U.; Francisco García Gutiérrez, por el Partido Socialista, y Juan García Maturana por el Partido Comunista. Presidió el acto el camarada Pedro Pérez, el cual comencio explicando la significación del mismo y dice que el 50 aniversario de la gran Central Sindical ha sido celebrado por todos los trabajadores de España, incluso los de la España invadida, pues éstos lo han celebrado con el corazón, poniendo todas sus esperanzas en que pronto los liberaremos del yugo de los invasores. Fué muy aplaudido.

CARLOS IBARRA

Hace historia de la U. G. T. desde su fundación, pasando por todos los periodos revolucionarios y difíciles de su gloriosa existencia.

Hace un certero retrato de la figura noble de Pablo Iglesias y dice que sacrificó su vida por la unión de todos los trabajadores para enseñarles el camino y la forma de defenderse del capitalismo totalitario que hoy, unido, lucha en contra de las reivindicaciones proletarias.

Termina señalando que la U. G. T. tiene su papel preponderante en la lucha que estamos sosteniendo y afirma que los trabajadores están perfectamente capacitados para dirigirse.

MANUEL SERNA

Comienza diciendo: Es necesario dar un aldabonazo en el corazón del pueblo para que éste, en pie y al lado de sus dirigentes, esté siempre prevenido contra toda eventualidad.

Señala el ejemplo de Madrid, hoy baluarte del antifascismo por que el pueblo supo estar siempre en contacto con sus organizaciones.

Dice que viene a la tribuna en representación de las Juventudes sanas, fuertes, que saben a dónde van y que de una manera destacada contribuyen a detener el fascismo.

Hace resaltar la misión delicadísima de los oradores en los actuales momentos, y dice que deben tener un alto sentido de la responsabilidad y no venir a los actos a provocar aplausos, ya que éstos son a costa de sembrar cierto confucionismo entre los trabajadores.

Glosa la figura de Pablo Iglesias y sus mejores colaboradores. Relata los procesos históricos que se han sucedido hasta la liberación de la clase trabajadora, arrancando desde la época del feudalismo, así como las luchas por la independencia de la Patria. Hace un parangón entre la reacción española y la de otros países, y saca la consecuencia que la nuestra es la peor y más repugnante de las reacciones, contra la que ha luchado siempre la gran Central Sindical U. G. T.

Hace un canto a la Unidad y dice que los partidos Socialista y Comunista tienen que dar, uniéndose, un gran ejemplo internacionalmente, como lo ha dado Juventud española.

Termina pidiendo sean resueltos, ahora, muchos problemas, y no se caiga en la puerilidad de dejarlo todo "para cuando se acabe la guerra."

Fué ovacionado con entusiasmo.

FRANCISCO GARCÍA GUTIÉRREZ

Empieza diciendo que todos los trabajadores tienen motivos de gratitud para la gloriosa U. G. T. Recuerda lo que significaba la clase trabajadora en 1888 y cómo ha ido efectuando sus conquistas a través de la U. G. T. que fundó aquel hombre ejemplar: Pablo Iglesias, el maestro, y a la que tanto deben los trabajadores manuales e intelectuales de nuestro país. Recuerda sus años de lucha en

Almería y se sorprende de que, después de todo lo que ha ocurrido, pueda haber la más mínima diferencia entre las organizaciones y partidos de los trabajadores.

Fundamenta los motivos de nuestra lucha y se sorprende haya todavía en nuestra retaguardia elementos de la "Quinta Columna", de esos elementos que contribuyen a que España sea saqueada por los invasores.

Relata los crímenes y robos cometidos por los fascistas que se titulan españoles, y por los extranjeros.

Resalta cómo el fascismo ataca de forma sañuda a los trabajadores de la inteligencia, como lo demuestra los asesinatos cometidos por los facciosos entre los trabajadores del intelecto.

Propugna por la celebración de un acto en el que se fundan en un abrazo todos los trabajadores, para que así terminen de una vez y para siempre ciertas estúpidas rivalidades, que sólo sirven para alargar más la lucha que sostenemos con los invasores.

Se le ovaciona largamente.

JUAN GARCÍA MATURANA

Comienza su intervención diciendo: No obstante hallarse gran can-

(Pasa a la página siguiente)

Parte de Guerra

Ejército de Tierra

ESTE.— Las fuerzas de la invasión siguen estrellándose, en la zona del Ebro, ante la firmeza heroica de nuestros soldados, que les causaron incalculables pérdidas de hombres y material. Insistentemente las tropas invasoras han atacado nuestras posiciones, con apoyo de gran cantidad de tanques y actuación constante de la aviación extranjera. Cuatro tanques han quedado inutilizados por el fuego de nuestras armas, habiéndose recogido documentación de sus ocupantes, demostrativa de la nacionalidad italiana de los mismos, así como de la unidad a que pertenecían.

De la intensidad incomparable de los combates y del heroísmo de las tropas españolas, es buena muestra la lucha desarrollada en la cota 444 al S. E. de Villalba de los Arcos, que a las diez horas atacaba el enemigo, siendo totalmente rechazado. Después de intensa preparación artillera y de aviación, precedidos de 12 tanques, insisten en sus intentos, siendo rechazado de nuevo e inutilizándose un tanque. Reforzadas sus quebrantadas pérdidas, atacan fortísimamente durante dos horas con secutivas, consiguiendo ocupar dicha cota, siendo desalojados de la misma en un enérgico contraataque.

Las fuerzas españolas, que mantienen en todos los sectores sus líneas sin variación sensible, consiguieron derribar por fuego antiaéreo un "Heinkel 111", que cayó en nuestro campo, siendo capturado uno de los tripulantes, que se lanzó en paracaídas.

La aviación republicana actuó eficazmente durante la jor-

nada, ametrallando nuestros cazas, desde alturas inferiores a 50 metros, las líneas y concentraciones enemigas, causando en ellas muchas bajas. Nuestros aparatos bombardearon con gran eficacia sobre unas concentraciones de tanques italianos, observándose perfectamente los destrozos causados por las bombas en los mismos. En otro de los bombardeos fué incendiado un polvorín que el enemigo tenía situado en la zona de Valida, habiendo visto nuestras tropas de tierra, que al lugar indicado acudían muchas ambulancias.

LEVANTE.— En la zona Artes de Arrida, fué enérgicamente rechazado un golpe de mano enemigo. Nuestros antiaéreos derribaron un trimotor italiano "Savoya 81", que cayó incendiado.

EXTREMADURA.— Las fuerzas al servicio de la invasión prosiguieron sus ataques en el sector de Puente del Arzobispo, avanzando hasta el Rinconcillo e inmediaciones de Campillo, donde se lucha fuertemente, habiendo reconquistado las tropas españolas, en la jornada de hoy, las alturas dominantes del primer pueblo citado. Un golpe de mano enemigo a nuestras posiciones del N. O. de Villanueva de San Bartolomé fué rotundamente rechazado. La cota 856, al S. E. de Peñalsordo, que domina el pueblo de Zarzacapilla, ha sido reconquistada por los soldados leales.

CENTRO.— En el sector de Carabanchel, el enemigo voló una mina, ocupando el embudo producido por la destrucción, del cual fué desalojado horas más tarde, en contraataque propio.

ANDALCÍA.— Sin noticias de interés.— Febus.

La cínica respuesta de los bandidos de Burgos... y Compañía

Londres, 23, 2 madrugada.— Se ha hecho pública la contestación de los facciosos al plan de retirada de combatientes extranjeros. Declaran los rebeldes que, deseario mantener la paz, aceptan el plan y proponen la retirada de un número igual de voluntarios de cada campo, pudiendo iniciarse con la cifra de 3.000; pero "para probar sus buenos deseos", puede elevarse a 10.000, "siempre que les sean concedidos previamente los derechos de beligerancia". Ofrecen también "los títulos de concesión extraordinaria". Respetan el establecimiento de dos puertos de seguridad", uno en Cataluña y otro

en Levante para los barcos que transporten productos alimenticios. Dicen también ofrecer su colaboración con la limitación del concepto de "objetivos militares", para reducir lo más posible el riesgo de las poblaciones civiles.

En todos los documentos hacen cínicas protestas y piden la inmediata concesión de los derechos de beligerancia. En los círculos oficiales británicos, aunque se muestran reservados, se extrañan que la contestación sea prácticamente inaceptable, después de haber sido admitido el plan por Italia y Alemania. En el Comité de No Intervención se anuncia que se tra-

ta claramente de una maniobra dilatoria con la intención clara de que la propuesta no se lleve a efecto, haciendo imposible la retirada de voluntarios. Si se llega a una negativa dará origen a una intervención más acentuada de algunas potencias. Chamberlain y Pli-mouth han llamado hoy a Londres y conferenciaron sobre los términos de la contestación.

Ahora empezarán las consultas entre Londres y París, ya que Francia, esperando se llegara a aceptar el plan inglés, tomó la iniciativa y cerró la frontera de los Pirineos.

